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□本报记者 王会静

近日，市区多家银行公积金
业务办理窗口顾客盈门，不少人
拿着相关证件前去提取公积
金。建行建设路支行代理网点
为此增开了服务窗口，给前去办
理业务的市民发号以维持大厅
秩序。

市民集中提取
住房公积金

1月 17日近午时分，供职于
我市一事业单位的张女士带着
相关证件到市区建设路西段中
行建西支行办理住房公积金提
取业务，令她没有想到的是，平
常较为冷清的窗口居然不断有
人来办理相关业务。张女士很
快办完业务，工作人员告诉她，
两三天内，所提款项会到达她
的还款账户。“听在我后面办理
提取业务的人说，下个月住房
公积金就不让提了，不知道真
的假的。”张女士在电话中告诉
记者。

根据市住房公积金管理中
心之前发布的消息，目前市区多
个银行营业网点代办住房公积
金业务，其中中行5个，建行、工
行、农行各 1个，平顶山银行两
个。

1月 17日下午3时许，记者
来到市区中行开源路支行了解
情况，该营业网点的住房公积金
业务办理窗口有6位市民在排
队，除谢先生是因为离职提取公
积金外，其余5人均正在还住房
公积金贷款。该支行陈行长第
二天上午接受记者采访时表示，
近日前往该行办理公积金提取
业务的顾客比平时增加了一倍，
业务办理量从每天20笔左右增
加到了40多笔，其中1月17日当
天办理了56笔，打电话咨询相
关业务的市民也较往常有所增
加。

记者随后在建设路中段广

厦综合楼建行建设路支行二楼
看到，大厅东侧住房公积金业务
办理窗口前排起了长长的队伍，
还有已取过号的市民坐在大厅
的座椅上等候。平煤神马集团
的袁女士到东边第一个窗口领
表，窗口工作人员说，号牌已发
了几轮，当天已排不上了，可以
领表回家填写，次日早点来办。
在市政单位职工住房公积金业
务办理窗口，排在 17号的王女
士很快办完了公积金提取业
务。她说，去年7月底，为了筹
措购买小区地下车位钱，她曾提
取过一次住房公积金。

据该支行住房公积金业务
延伸服务网点主管毛先生介绍，
该网点同时办理市政单位职工
和平煤神马集团职工住房公积
金业务，业务量明显增加是从一
周前开始的，以前两个办理窗口
每天共办理相关业务二三十笔，
现在每天办理100多笔，是平时
的3倍还多。为此，他们临时增
加了一个服务窗口，并实施了发
号措施，以维持大厅秩序，减少
客户等待时间。

2月1日后
住房公积金不能提取？

为什么市民会集中办理住
房公积金提取业务？1月 17 日
下午，在中行开源路支行营业大
厅，谢先生调出自己手机里市
住房公积金管理中心 1 月 4 日
发布的关于开展按月冲还贷业
务的公告让记者看，公告的内
容为：“为提高服务效率，方便
缴存职工利用住房公积金账户
余额偿还住房贷款，按照住建
部和省住建厅的有关要求，市住
房公积金管理中心决定开展按
月冲还贷业务，即住房公积金管
理中心受借款人及其配偶委托
按月从其住房公积金账户中提
取当月应还贷本息额直接偿还
住房公积金贷款。按月冲还贷
业务开展后，职工本人及配偶住

房公积金贷款尚未结清的，经签
订委托协议后系统可每月自动
冲抵，不再需要到服务窗口办理
提取手续，提取资金不再转至借
款人还贷银行卡（存折）账户
内。”后面注明了咨询服务电话
12329，公告自2019年2月1日起
施行。

上述内容与市住房公积金
管理中心1月5日刊登在《平顶
山日报》上的公告内容一致。

谢先生告诉记者，他从原单
位辞职后一直没有提取自己的
住房公积金，从微信朋友圈看到
这个消息后，担心自己今后买房
凑首付款时无法提取个人住房
公积金账户中的钱周转，就决定
把自己账户里的钱提出来。

记者在随后的采访中了解
到，不少住房公积金贷款尚未结
清的市民是从微信朋友圈中看
到相关消息，担心今后无法用住
房公积金账户的钱周转才决定
提取公积金的。

记者在随后的采访中了解
到，不少人对这一公告有自己的
了解，疑问不少，“解读层次”也
称得上很丰富。如刘女士认为
公积金冲还贷业务减少了缴存
职工的还款环节，方便了职工，

“挺好的”。吕先生则认为，央行
年初降准，住房公积金冲还贷业
务的开展，会影响到利用杠杆买
房的人。

“本想着自己喂个猪，等到
过年杀了吃或者换大米吃，现在
不让了。你说我有资格吃肉，
好，管理部门帮你每天从猪屁股
上拉一刀，直接送进厨房，不允
许拿着乱换大米了”。杨先生的
一位女同事用这样一个比喻形
容自己理解的住房公积金按月
冲还贷业务。

“不排除一些有还贷能力职
工为避免个人公积金账户上的
余额超过自己的未偿贷款总额
导致提前还贷，多次提取住房公
积金用于其他方面的消费或理
财，以期获得较高收益。”我市某

银行的张女士认为。
此外，入职不久的耿先生

担心，去年下半年提取住房公
积金用于装修的业务已停止，
今后会不会无法提取公积金来
付房租？杨先生的问题则是，
以后使用住房公积金贷款签合
同时，贷款人公积金账户上的
余额是不是全部一次性冲抵了
贷款？

供职于我市某事业单位的
王女士却担心，丈夫的单位因
效益不好住房公积金已欠缴近
两年，自上次提完两人住房公
积金账户上的钱后，目前她的
账户上仅有万余元，作为主贷
人，她每月的还贷金额是两千
多元。自己账户上每月的缴存
余额不足以冲抵月还款额，“这
个委托协议该咋签？签完后不
足部分还从还款银行卡账户中
扣吗？”

“新政”只涉及
未偿清贷款的职工

昨天上午，有使用住房公积
贷款打算的市民尹先生为此专
门跑了一趟市住房公积金管理
中心，“2月1日开展的住房公积
金按月冲还贷业务，服务对象仅
为正在使用住房用积金贷款的
市民。”尹先生说，他咨询得知，
这一“新政”对于还未使用住房
公积金贷款的他来讲，没有任何
影响。

1月 18日上午，正在还住房
公积金贷款的刘女士告诉记者，
她拨打市住房公积金管理中心
热线电话咨询得到的答复是，能
否与该中心签订委托协议，需满
足一定的条件，其中之一便是还
贷人的个人公积金账户余额至
少为月还贷金额的6倍。

尹先生说，市住房公积金管
理中心工作人员告诉他，2月 1
日后，如因租房、购（建）房、离
职、退休提取住房公积金业务不
受影响，均正常办理。

2月1日起
住房公积金可按月冲还贷
部分市民集中提取住房公积金 银行业务代理窗口排起长队

本报讯 1月 26日上午，鲁山
县“农行杯”羽毛球联谊赛在该县
一球馆内开赛，来自全县的近50
位羽毛球爱好者参赛。

比赛开始前，农行鲁山县支
行李怡蕾副行长受陈凯阳行长委
托，发表了致辞，向大家拜年。

李怡蕾副行长等人利用比赛
间隙，向大家推介了农行的基金、
信用卡、专业市场版、贵金属、大
额存单和保险等系列理财产品，
受到了在场人员的青睐，与13人
达成了办理意向。

据悉，本次比赛共分 7个代
表队、每个代表队由6名队员组
成，比赛通过淘汰赛的方式，评选
出一、二、三名。

经过激烈的角逐，邢军刚等
6 名选手分别获得了一、二、三
名，现举行了颁奖仪式。

（陈海 石晓燕）

比赛贺岁健身迎新

鲁山县“农行杯”
羽毛球联谊赛开赛

本报讯 1月22日至24日，宝
丰农行金融宣讲队借助宝丰县金
牛种植专业合作社平台，在合作
社的340个服务站张贴标语、横
幅，布置宣传版面，唱响了节前金
融宣讲大戏。

春节临近，迎来农民工返乡
高峰期，也到了农业银行抢占农
村金融市场、为农民朋友提供金
融宣讲、服务和支持的最佳时
机。根据活动方案，宝丰农行和
金牛种植专业合作社联手搭建银
企合作平台，与农民交朋友，启动
了节前金融宣讲活动。

据了解，宝丰县金牛种植专
业合作社是由农民企业家牛京意
于 2009 年 9 月创办的股份制合
作组织，经营配方化肥、种子、农
药等农业生产资料，曾因资金困
难获得过农行的信贷支持。经过
几年诚实守信的经营，目前已发
展成为拥有资产7000余万元、社
员两万多人的合作组织。特别是
遍布全县340多个行政村的金牛
种植专业合作社服务站，既是村
里的农资超市，又肩负着对农民
提供农业技术支持、病虫害防治
等任务，是农民朋友的放心店、贴
心店。

看到农业银行工作人员在服
务站的门前布置展板、宣传标语，
众多群众纷纷围了上来，咨询有
关银行业务。金融宣讲队工作人
员耐心地为他们详细解答疑难问
题，宣讲农行的结构性存款、大额
存单、手机银行、农银e管家等金
融产品，并解答了农民朋友关心
的农行对建档立卡贫困户如何申
请、发放户贷户用扶贫贷款等金
融扶贫政策。宣讲活动在农民朋
友中引起了强烈反响，大家纷纷
表示要办农行卡、钱存农行、与农
行打交道、做农行的朋友。（张鸿
伟）

借种植合作社平台
唱金融宣讲大戏

宝丰农行
下乡交朋友

1 月 25 日下午，农行
平顶山分行在金沙湾国际
大酒店成功举办了“百城
万家”基金贵金属客户沙
龙活动暨贵宾客户答谢
会。100 余名贵宾客户参
与了答谢活动。

（胡志军 摄）

农行举办
贵宾客户答谢会


